La place des adjectifs qualificatifs
http://www.connectigramme.com/place-adj.html/odyframe.htm 
	Après le nom
	Avant le nom

	1. Les adjectifs descriptifs, distinctifs et classificatoires 
(couleur, nationalité, goût, apparence, style...) 

Une robe rouge 
Un soldat anglais 
Un vin doux
	1. Les adjectifs affectifs et appréciatifs 
  
Un bel enfant 
Un petit oiseau 
Une bonne surprise

	2. Les adjectifs modifiés par un adverbe de plusieurs syllabes 

Un homme vraiment mauvais.
	2. Les adjectifs courts et courants 

petit, moindre, gentil, joli, gros, autre… 
Une autre fois

	 3. Les adjectifs accompagnés d’un complément 

Un professeur facile à approcher
	3.  Les adjectifs intégrés au nom 

Les jeunes mariés 
Le beau-frère

	4. Les adjectifs de plus de trois syllabes 

Une fête extraordinaire
	4. Les adjectifs qualifiant des noms propres 

Le célèbre Dr. Watson

	5. Les participes utilisés comme adjectifs 

Un étudiant fatigant 
Un pull sali
	5. Les adjectifs numéraux, bien qu'on ne les classe généralement pas parmi les qualificatifs se placent également devant le nom modifié. 

Le premier amour 
Le deuxième enfant 
Le dernier métro 
Mais 
La semaine dernière 
L'année prochaine

	Au pluriel, l'article des devient de (ou d') devant un adjectif qualificatif précédant un nom. 
· J'ai une fleur rouge. - J'ai des fleurs rouges. 
· J'ai une jolie fleur. - J'ai de jolies fleurs. 

Certains adjectifs changent de sens en fonction de la place qu'ils occupent par rapport au nom :  
ancien, grand, vieux, bon, même, brave, nouveau, pauvre, prochain, propre, sale, seul.... 
Ma propre chambre (elle est à moi) 
Ma chambre propre (Je l'ai nettoyée). 

Dans les cas où le nom est qualifié par deux adjectifs liés par une conjonction, ces adjectifs sont souvent placés après le nom : 
Une pièce grande et claire 
Des personnes jeunes et belles 




Remarque sur l'accord des adjectifs 

L'adjectif s'accorde en genre et en nombre avec le nom qu'il qualifie :
· La semaine dernière 

· La langue française 
Plusieurs adjectifs au singulier peuvent qualifier un nom au pluriel :
· les langues française et anglaise 

Généralement, les adjectifs de couleur s'accordent.
· Des robes vertes 

les adjectifs de couleur composés qualifiés par un autre adjectif ou un nom (bleu clair, bleu-vert, jaune citron...) sont invariables.
· Des décorations vert bouteille 

Les noms employés comme adjectifs de couleur (orange, marron) sont invariables, à l'exception de écarlate, mauve, pourpre, rose qui s'accordent. 
· Des chaussures marron 

· Des jupes roses 

Cas particuliers : fauve, adjectif avant d'être nom, s'accorde ; châtain s'accorde toujours en nombre, et rarement en genre (châtaine).
